



Gil Robles en Valencia

«SIN LOS SUCECOS DE AGOSTO, EL GOBIERNO DE AZAÑA ESTARIA DESMORONADO»

«En el próximo año probarán sus fuerzas las derechas españolas»

«Tendrán de 120 a 150 diputados y contra ellas no se podrá gobernar»

VALENCIA.—Después de las tres y media de la madrugada ha terminado la sesión de clausura de la asamblea de la Derecha Regional valenciana, celebrada en el Teatro Apolo. Después de las agobiantes jornadas de ayer y de hoy, la enorme cantidad de público que llenaba el salón—una buena parte permaneció a pie firme—estuvo durante cinco horas sin moverse, y algunas personas ni siquiera han salido del teatro después de la sesión de la tarde, para no perder el puesto en la de la noche, y es que al interés que hay por asistir a la asamblea, se suma el de oír al señor Gil Robles, que por virtud de reiteradas prohibiciones gubernativas, aún no se había hecho oír en Valencia.

Gil Robles, después de unas elocuentes palabras de los señores Medaruga y Guallart, ha respondido a esta expectación con el mejor de sus discursos; el de más fondo, el de más elevación, el más cristianamente valeroso y el de más amplia visión política. He aquí algunos aspectos de su discurso:

Las derechas han de prepararse para ocupar el Poder. ¿Para cuando? Para cuando se pueda. ¿Con qué régimen? Con el que sea. No nos detengamos en accidentalidades. Lo esencial es la defensa de la Religión y de la Patria. Ante esos valores sagrados, para mí no hay cuestiones previas ni cuestiones de régimen. Yo voy a defenderlos a donde sea necesario y como pueda. Lo contrario sería dar importancia a las accidentalidades sobre lo esencial. Hay principios que nos los impone Dios mismo y los normas políticas son cosas de los hombres. Dios ha de estar sobre los hombres.

Aún no es tiempo de que dejen el poder las izquierdas. Los ha llegado la hora de escarmiento. Se verán en una imposibilidad de cumplir la mínima parte de lo que ofrecieron, y el pueblo, desengañado—aún no lo está bastante—les abandonará. Ejemplo de ello, es lo que empieza a pasar con la reforma agraria, y es justo que sean ellos quienes sufran en el Poder las consecuencias del fracaso, en vez de abandonarlo, para echar las responsabilidades sobre otros, a pretexto de torpe aplicación de la Ley. Entonces, se dirá: ¿no vendrá tarde el remedio a tanto mal?

La revolución tiene un valor expliatorio. Como los bárbaros purificaron por el hierro y por el fuego las corrupciones del Imperio romano, así la revolución tiene que purificar muchas cosas en el suelo español.

Sería una catástrofe el inmediato ascenso de las derechas al Poder. Tras la persecución no les sería posible gobernar con serenidad, y aspirarían en más de una ocasión a la venganza que anhela la destrucción del adversario en vez de la caridad que desea su mejora espiritual y ciudadana.

No faltan, además, tras muchos años de abandono y de entrega de los negocios públicos a las viejas clientelas, hombres preparados con suficiente formación de gobierno. Para hacer Gobiernos de malos aficionados, como los que funcionan desde el 14 de abril, ya hay

Información del Parlamento

La sesión de ayer

MADRID, 29.—Se abre la sesión a las cuatro y después de aprobados definitivamente varios proyectos de ley, se pasa a discutir el dictamen del presupuesto de Justicia.

Intervienen en la discusión varios diputados y el ministro de Hacienda quedando aprobado el citado presupuesto.

Se pone a discusión el dictamen del presupuesto de Obras Públicas.

Con escasa asistencia de diputados y gran desanimación se desarrolla el debate hasta las nueve menos veinte en que se levanta la sesión.

A las ocho y media de la noche se constituyó la Cámara en sesión secreta para el examen de cuentas, que fueron aprobadas sin discusión.

La Comisión de Gobierno interior presentó los presupuestos del Parlamento, que se imprimirán y repartirán entre los diputados para su examen en el momento oportuno.

Seguidamente se levantó la sesión.

bastante con los que los desgobier-

nan.
«¿Cuál ha de ser, pues, nuestra táctica política? Por ahora esperar los acontecimientos. Sin los sucesos de agosto, el Gobierno de Azaña se habría ya desmoronado. Pero ni siquiera ha sabido aprovecharse de aquel error, porque aún le quedaba un poco de poder de libertad. Pero tales desatinos ha cometido, que hasta eso ha perdido. Lo que tenemos que hacer es sentarnos a la puerta de nuestra tienda, que pronto pasará ante ella el cadáver del izquierdismo.»

El próximo año probarán sus fuerzas en las urnas las derechas españolas. A pesar de la cuquería, de la cobardía, de las coacciones y de los falseamientos, habrá en las Cortes, por lo menos, 120 o 150 diputados de derechas. Contra ellos no se podrá gobernar. Y entonces diremos: «Se acabó la persecución, se acabaron las leyes de excepción; a revisar la Constitución, que podrá ser la Constitución de la España masónica, pero que no es la Constitución de la verdadera España.»

Estas verdades podrán disgustar a los del «Todo o nada», que por querer todo, es lo más probable que no consigan nada. Yo quiero decir que estas doctrinas, con el mal menor, sino el bien posible y digo que la verdad, por desagradable que sea, educa, eleva, da sentido de realidad y marca seguros derroteros de actuaciones eficaces.

(Estos últimos párrafos del discurso fueron aplaudidos con gran entusiasmo por el público, que siguió el discurso con creciente interés.)

Conclusiones de la Asamblea

Entre las conclusiones de esta asamblea, que abarcan un sector amplísimo, figura como una de las más importantes la que se refiere a las relaciones con los demás partidos.

Respecto a este último punto, la asamblea se ha mostrado contraria a un partido nacional único. Se debe respetar—dicen las conclusiones—la autonomía de las organizaciones regionales y reunirse todas en una Confederación española de derechas autónomas que convengan en los mismos principios y en iguales normas de actuación, sin perjuicio, además, de pactar las alianzas que las circunstancias aconsejen con otras organizaciones de derechas no federadas.

TEMAS DEL DIA

«A B C» reaparece

El «A B C» ha resucitado hoy sus labores periodísticas saliendo a luz pública con el alarde editorial en él característico. Hoy, después de la pasión dolorosa, entonamos el Hymno glorioso los hombres de la pluma. «A B C», es el primer diario español, y no tiene por cierto que envidiar a las grandes publicaciones europeas. Su suspensión era una herida sangrante abierta en el costado de la Prensa española. Pero al fin de la misma injusticia, surgen las aptosis aureoladas con el aplauso ardoroso y unánime de la culta opinión. Ciento once días de carcelaria suspensión serán para la historia del español periodismo un timbre hisonado en el cumplimiento del deber del gran rotativo español.

Las ideologías deben respetarse porque son a modo de las conciencias públicas y éstas no deben ni mancharse, ni mordazarse, mucho menos cuando tanto se alardea de democracia y libertad.

Las pérdidas materiales ocasionadas al «A B C» arrojan, según los datos del mismo diario que tenemos a la vista, 2.391.438 pesetas. Lamentabilísimo es ello, pero el factor económico no decide en este caso la muerte por asfixia.

Por eso «A B C» se presenta de nuevo al público con un esfuerzo editorial que demuestra su vitalidad. Su tirada es de ciento treinta mil ejemplares. Para provincias subirá al medio millón. Se compone el número de 80 páginas con huecos grabados insuperables.

El director de «A B C» marqués de Luca de Tena, caballero intachable y patriota ilustre, torna a empuñar el timón periodístico del importante rotativo madrileño.

Nuestro cordial parabien al querido colega. Las derechas españolas le saludan hoy emocionadas y fervidas con la alegría consiguiente por su reaparición que deseamos no vuelva a sufrir eclipses.

A propósito de unas frases

El Sr. Unamuno en una conferencia dada en el Ateneo de Madrid ha dicho, entre otras cosas, estas frases que aquí recogemos sueltas, pero que son como el sustratum, la esencia de su discurso: «El pueblo aquí no es monárquico ni republicano». «Estamos cada vez más en el campo de las pasiones al hacer campaña antimilitarista y anticlerical». «Los frailes eran los pedagogos mejores y los más baratos».

Alejados del Sr. Unamuno en bastantes cosas e ideas, aún juzgándonos muy inferiores al ilustre profesor de Salamanca literaria y políticamente, nos halaga recordar que esos pensamientos expuestos por él, lo han sido ya repetidamente en estas columnas.

«El pueblo aquí no es monárquico ni republicano» En efecto, salvando algunas zonas de influencia política, no le interesa cual sea el régimen en que el Estado se organice, si es honrado y sirve lealmente a los intereses de la patria. El pueblo en su mayoría inmensa quiere orden, justicia y trabajo, llámese como quiera el poder político que sepa atender a esas singulares necesidades. Ni le interesan al pueblo los sectarismos, porque no puede calmarse el hombre y la sed de justicia que sienten con carne de fraile ni sangre de militar, que más que otra cosa avivan su inquietud y disgusto. Salvo muy raras excepciones, el ciudadano es-añol prefiere la enseñanza religiosa y no vale decir que se suprimen todos los colegios de religiosos cuando no pueden ofrecerse al país otros que en número y calidad se aproximen a la perfección pedagógica de aquellos.

Repetimos hoy aquí, como tantas otras veces, que la nación entera podría ser ar al lado del régimen incondicionalmente, lealmente si se hiciera una labor serena de pacificación sin atacar a principios, instituciones y sentimientos que viven fuertemente arraigados en el alma popular castizamente española, engendrados por una tradición de siglos que no es posible anular de uno o varios plumazos.

Dentro de la doctrina y aún de la práctica republicana pura cabemos todos los españoles, pero es preciso que esa doctrina y esa práctica no se desvirtuen con la política parcial (de parte) que se está llevando a cabo. Mucho más hará en beneficio y fortalecimiento del régimen quien admitiendo las realidades tradicionales de España se disponga a defenderlas con amplio y universal espíritu de equidad. Nosotros estamos ciertos de que si algunos hombres que vinieron con la República no se hubieran inclinado por derroteros parciales de determinada política y determinados afanes, a estas horas España entera lejos de sentirse cohibida, inquieta y malhumorada, vibraría al unísono en una era de progreso y de paz espiritual. Y estamos asimismo seguros de que el primer hombre que con buena voluntad, desinteresadamente, quiera servir los anhelos que el pueblo entero exterioriza, conseguirá él solo, de momento, mucho más para la República que lo que han conseguido quinientos y pico hombres y cerca de dos años de actividad puramente partidista.

Fué un acto miserable

MADRID.—En el ateneo dió ayer una conferencia D. Miguel de Unamuno sobre el tema: «Pensamiento político de la España hoy». Al acto asistió numeroso público.

Dice que el pueblo no es monárquico, ni republicano. Solo es contrario de alguien. La República vino contra el rey. No la trajimos, sino que nos trajo ella a nosotros. En España no había sino oposición republicana contra Su Majestad. Un acto revolucionario dicen que fué la quema de conventos. Tan miserable e injusto como la expulsión de los Jesuitas y la confiscación de sus bienes.

Al recordar la frase de que todos los conventos no valían la vida de un republicano, hemos pensado que esto daba a entender que los incendiarios eran buenos republicanos.

No se pudo hacer la revolución constitucionalmente y tuvieron que recurrir a esa desdichada Ley de Defensa de la República y otras secuelas de la arbitrariedad ministerial.

Hay algo peor que la Inquisición que por cierto tenía su garantía y es la Inquisición policíaca, que apoyándose en un pánico colectivo inventa peligros para arrancar unas leyes de excepción.

Me quejé, en otro tiempo, de los males de la enseñanza pública, y pedí que se jubilara a los profesores ineptos. Entonces no tenía a las injusticias, que podíamos cometer con ellos; en cambio, ahora, temblo ante las que podemos cometer. Porque yo recibí injusticias, no quiero que se cometan ahora.

Se refiere a las campañas anticlericales, y dice que los frailes eran los pedagogos mejores y más baratos: ahora tendrán que suplirlos.

El autonomismo cuesta caro. Habrá más funcionarios, y habrá un Parlamento y un Parlamentito. En vez de una República de trabajadores, vamos a ser una república de funcionarios de todas clases. El Sr. Unamuno terminó refiriéndose a la individualidad, ahora absorbi-

ACOTACIONES

Nos sentimos hoy profundamente emocionados. En primera plana de varios diarios, con títulos llamativos y hasta con ilustraciones vistosas hemos visto la noticia que colmará de gloria a nuestra Patria y hará suspirar hasta la extenuación a no pocas niñas cinegéticas o cineásticas. Creemos sinceramente que deberían organizarse festejos públicos para celebrar en todo el país el acontecimiento. Porque desde hoy España será grande; su nombre será ensalzado en todo el globo, y los habitantes de los cuatro paries del mundo nos contemplarán con cara de bobos por efecto de la admiración.

¿Les extraña a ustedes esto? Realmente, después de haber estado pefactado al mundo con nuestra revolución pacífica no hemos dado ningún nuevo motivo para que nos envidien. Porque no creemos que nadie desee en Norteamérica ni en Australia conflictos como los de Zorita, estatutos como el catalán ni discursos como los del señor Albornoz. Pero hoy sí; hoy van «a rabiar de envidia» porque resulta que sin saberlo teníamos un hijo ilustre y famoso. No, no se trata de un sabio, ni de un estadista, ni de un poeta, ni de un inventor. Es algo mejor que todo eso. Si no nos fuera a pasar nada diríamos que es algo más sublime que el propio Sr. Azaña, cúspide de toda sublimidad. Se trata nada menos que de Mauricio Chevalier que por lo visto no se llama Chevalier, sino Manuel Mora y es natural de Ecija.

¡Qué honor para la familia patriá! ¡Y benditos sean los tiempos actuales! ¡A buenas horas iba a haber pasado esto con el cavernicolismo!

San Sebastián.—En La Perla del Océano se celebró un mitin radical socialista. Hablaron Pérez Madrigal y Gordón Ordás. Este dijo, al hablar de las jubilaciones de la magistratura, que se debía de haber disuelto el Cuerpo para pasar luego por un tamiz a los que en él habían de tener ingreso.

Muy bien dicho; pero debiera de haber ampliado la proposición a todas las profesiones. Gordón se ha quedado corto.

En Almoradí (Alicante) fueron arrancados ciento cincuenta naranjos.

¿Barbarie? No, señor; seguramente era también para tamizarlos. ¡Con la de naranjos que hay por ahí!

«Nankin.—Una nueva ley, que será aprobada en breve, dispone que las muchachas que lleven vestidos demasados vaporosos o cortos, serán sancionados con reclusión en la cárcel».

¡Preocuparse a estas alturas de esas nimiedades! ¡Y con lo adelantado que está el sin-ropismo! ¡Retrógrados que son y atrasados que están estos confucianos! Cualquiera diría que fueron ellos los que inventaron la pólvora.

Gran espectáculo en Córdoba. Habla el jefe nato del «jabbalismo» Sr. Albornoz ante una compacta multitud. Al par que habla, naturalmente, tira algunas colmilladas—diciendo: «todo el mundo va contra los jesuitas; hasta Santa Teresa y San Juan de la Cruz» Mas ¡oh estupor! el orador es interrumpido y las colmilladas concienzudamente devueltas—«¡Menitra!» voceó uno del público.

Seguramente que al terminar el acto el célebre radical socialista y con él muchos de sus camaradas se harían tristes reflexiones pensando: «O nos han perdido el miedo o son mas fieras que nosotros; de todas formas degeneramos» Y la amargura henchiría sus pechos. Resignación, hermanos; así es la vida. La cosa no tiene remedio.

da por el Estado, asegurando que no fué tan malo el régimen que pasó.

El partido radical no admite que la voluntad de un hombre se sobreponga a la mayoría

SEVILLA.—En el Casino Radical dió su anunciada conferencia sobre el tema «Algunas consideraciones sobre el momento político actual» el Sr. Martínez Barrios.

Trató de la política nacional, y dijo que se ha transformado el acatido político del régimen, dándole un nuevo perfil, opuesto a la tradicional ideología republicana del 73 y del 900. Afirmó que se ha votado una Constitución que no nos atrevemos a aplicar, y que por ello ha surgido a su lado una ley de Defensa y otra de excepción, que no pueden convertirse en leyes normales.

«El partido radical—agrega—no admite que la voluntad de un hombre se sobreponga a la mayoría. Sigue en lo político a Salmerón y en lo filosófico a Pi y Margall.» «En plazo breve el partido radical colaborará desde el Poder en la obra de gobernar a España en sentido republicano, interpretando fielmente las doctrinas democráticas. Cuando se plantee la crisis, no creo que haya de entregarse el Poder a un partido radical, porque en los momentos actuales no se puede gobernar a España con un sentido de partido, sino con un sentido ampliamente nacional. Todavía no está la República tan despejada que puedan los republicanos dirigir sus querrelas. Cuando surja esa crisis, y antes de ofrecer al Presidente de la República la solución, todos los partidos habrán limpiado de abrojos el camino que tenga que recorrer el Presidente de la República. Si los grupos republicanos la dificultasen, flamearían las banderas extremistas o se pretendería sacar de sus antreros los estandartes monárquicos. Una concentración de todos los partidos que acaten la República y que coincidan en un programa es la solución mientras se hace el llamamiento a los comicios. Nadie debe aspirar a gobernar a España más tiempo del que deba para la tramitación de una nueva consulta al Cuerpo electoral. No puede irse a las elecciones por un movimiento de coincidencia de los partidos que tienen actualmente los resortes del Poder.

El partido radical—dijo—no gobernará con leyes de excepción. Traerá a la legalidad republicana a grandes masas que están fuera de esa legalidad, porque han olvidado que existe un criterio subjetivo que divide a las clases sociales y da a unas trato de favor.

Es detenido un camión que conducía a Francia material pedagógico de los padres Jesuitas de Oña

SAN SEBASTIAN.—La Policía de Irún advirtió anoche la presencia de un camión cargado con numerosas cajas, que le parecieron sospechosas. En vista de ello procedió a detener el camión y comprobó que las cajas procedían del colegio de jesuitas de Oña, en la provincia de Burgos.

El conductor fué detenido y declaró que había sido contratado por un agente de Aduanas de Irún para que recogiera dichas cajas en casa de un sacerdote, domiciliado en un pueblo de la provincia de Guipúzcoa, y las trasladase a Irún. Parece que el agente manifestó también que el encargo se lo había confiado un jesuita residente en Bilbao. Hace días fué descubierto otro camión cargado con objetos procedentes también de Oña, que logró pasar la frontera por Irún.

PÁGINAS DE LA HISTORIA

Pío VII y Napoleón I

Napoleón I decreta despojar al Sumo Pontífice de sus legítimos Estados, y le encierra en Fontainebleau, burlándose de la excomunicación que contra él fulmina el Papa Pío VII, y orgulloso con los dos millones de soldados, no tiene inconveniente en decir que todas las excomuniones de la Iglesia no son capaces de hacer caer las armas de las manos de sus soldados.

Al propio tiempo que cegado por su ambición sin límites, pretendía a su antojo disponer de los destinos de los hombres y del mundo entero, llevó su procazidad hasta el extremo de proclamar Rey de Roma a su hijo el duque de Reichstad, en su misma casa en el palacio de Schoembrun.

Así las cosas; pero hay un Dios en el cielo que tiene providencia de su Iglesia. (Y por los castigos pasados, entiendan los perseguidores de la Iglesia, presentes y futuros, los castigos a que ellos se hacen acreedores, y que cuando en el reloj de la Divina Providencia ha llegado la hora de poner término a los desmanes e insolencias de los maivados, hace Dios ostentación de su justicia).

Pocos meses habían transcurrido desde que el coloso del siglo vomitó sus blasfemias desafiando a Dios en la persona de su Vicario el Papa, cuando las nieves de Rusia hacían caer materialmente las armas de las manos de los ganaderos del Imperio.

Item. En el mismo palacio de Fontainebleau, en que Napoleón tenía encerrado a Pío VII, allí mismo se vio obligado Napoleón a firmar su abdicación. Item. En el mismo palacio de Schoembrun, y en la misma sala en que Napoleón firmó el decreto nombrando a su hijo Rey de Roma, muere este hijo en la flor de su juventud, sin llegar, por tanto, a ser Rey de Roma.

Item. El Papa Pío VII vuelve triunfante a Roma, mientras él, el coloso del siglo, el soberbio Emperador Napoleón I, el dueño de los destinos de Europa, fué sencillamente arrojado por la mano de Dios a Santa Elena, donde murió cubierto, no de gloria, sino de ignominia y oprobio, quedando su nombre en la Historia con el borrón de haber perseguido y encarcelado al Papa.

La p... más y trasladémonos a las escenas de 1848, teniendo a la vista el programa de Mazzini, el conspirador de oficio, auxiliado por Cavour, pérfido intrigante, por Garibaldi, el aventurero, por el oropiamontés, acmulado con los despojos de la Iglesia, obedeciendo todos ellos a las órdenes de las sectas secretas, a las que juraron fidelidad.

El mismo día, aniversario de la Coronación de Pío IX, se oyen junto al Quiñal canciones insultantes; al poco tiempo el puñal del sicario corta la garganta del caballero Rosi, presidente del Gobierno Pontificio, en la misma escalera del Palacio Apostólico; el Papa ha de huir a Gstaeta, y la revolución queda enronizada en Roma.

Dejando otros detalles, en 1870 se consumó la obra de liquidación, despojando al Papa del poder temporal, quitándole los Estados Pontificios.

Abierta brecha en la Puerta Pia, penetraron los invasores en la Ciudad de los Papas.

Es muy digna de notarse la frase que pronunció Pío IX al negarse a la rendición: «Si no podemos impedir que penetre el ladrón, hagamos constar que entre con fractura de puertas.»

Tomen acta de la palabra «ladrón» los que se escandalizan de que se llame «robos sacrilegos» a lo que otros llaman «incautaciones hechas por el Estado».

Se publicaron inmundos folletos concitando las iras populares contra el Papa.

Hasta aquí los hombres. Ahora viene Dios.

A los siete meses de haber proferido Cavour (en una de las sesiones del Parlamento de Turin, en octubre de 1860) estas palabras: «Dentro de pocos meses estaremos en la Ciudad eterna», este hombre fuego entraba en la eternidad, herido por la mano de Dios.

El día 4 de septiembre de 1870, que cumplían los diez años que el Emperador Napoleón III había celebrado su coronación en Chambery con los agentes diplomáticos de Víctor Manuel, Fariny, y Cladjal, que fué precisamente el mismo en que los últimos soldados franceses abandonaban la ciudad de Civita-Vecchia, en aquel mismo día (coincidencia providencial), se derrumbaba el Imperio de los Napoleones, con la vergonzosa capitulación de Sedán. Y para que no falten otras coincidencias, el día 4 de agosto fué la fecha de la orden dada por Napoleón III de retirar las tropas, que eran garantía de la seguridad del Papa, y el día 4 de agosto fueron derrotados en W semburgo cinco mil soldados del ejército francés número igual al que retiró de Roma, entregando al Papa en poder de sus enemigos.

El día 14 de agosto mandó Napoleón III arriar la bandera francesa del castillo de Sant'Angelo, y desde entonces dicha bandera fué de derrota en derrota hasta el 18 del mismo mes, en que ciento cincuenta mil soldados franceses fueron encerrados en la plaza de Metz, cayendo en poder del ejército prusiano.

Estos son las campañas victoriosas de los enemigos de la Iglesia. Pero, ¿gescarmenarán los enemigos de la religión? ¡Imposible! Son fanáticos, son sectarios y no pararán hasta morir!

CODINACH

De enseñanza

Inspección de Primera Enseñanza. Oposiciones a las plazas de Madrid y Barcelona

El sábado el Tribunal hizo pública la propuesta de los opositores que habrán de ocupar las vacantes de las poblaciones citadas;

Para Madrid.—Inspectores: número 1 don Vicente Lallés Angles; número 2 don Juan Comas Campo; número 3 don Veleatín Aranda Rubiales, en expectación de destino y número 4 don Víctor de la Serna y Espina, en expectación de destino.

Inspectoras: número 1 doña Carmen Castilla Polo y número 2 doña Amelia Asensi Beri, en expectación de destino.

Para Barcelona.—Inspectora doña María Cuyas Ponsa.

Inspectores: don Herminio Almendros, don Rafael Ferrer y Fornes y don José Zambrano Barragan en expectación de destino.

Avila.—Tin y Pae. de Senda Martín.

Grandes existencias y variado surtido

Norias de ALAEJOS
Arados de ALAEJOS
Prensas de ALAEJOS
Trilladoras de ALAEJOS
Aventadoras de ALAEJOS
Calzos y bujes de ALAEJOS
En la fundición de ALAEJOS
CATÁLOGOS GRATIS
Los pedidos a Jorge Martín e Hijo (Valladolid)

RIPIOS Y CASCOTES!...

¿O "semos,, o no "semos,?"

Yo, lector, me imagino la prudencia y el fiso: al conceder entre las subvenciones una para Misiones, (Misiones españolas en Marruecos) con anuencia de Jonios y Periecos.

Se trovaron las glorias franciscanas diciendo que ellas son las difusivas de culturas de Razas siempre hispanas, que ayudan las Misiones expansivas.

No fué castelarina la defensa, que leímos en Prensa. Mas queda aquí, lectores, demostrado; la subvención es hecho consumado.

Pero no estoy conforme; el fraile es de por sí un oscurantista, y la mejor cultura es uniforme en el sabio y moderno socialista.

Por tanto... Resultando: que la cultura está ya acaparada, y que vamos andando... sin que pueda preverse la parada.

Nosotros proponemos, sin pararnos en barras ni en extremos, que se implanten misiones socialistas, ¡boca arriba las cartas, todas vistas!

¿No ves Fabio ¡oh! dolor, ¡oh! desventura que la breva frauluna está madura, y todo el sacrificio es privativo a socialista hueste, de Norte a Sur, en Este y en Oeste?

Se pudieran ampliar estas misiones con otras subvenciones, (sol socialista, en el espacio brillos...) para curdar leprosos en Fontilles.

Si fueran las misiones socialistas, al misionar las tierras de Marruecos aplaudirían Jonios y Periecos el éxito rotundo a luces vistas. Hasta el moro en su júbilo sincero, ¡haría el sacrificio de cordero!

El duende del Alcázar.

NOTA: El «semos o no «semos que va «enantes» alguien tal vez dirá que es gran bobada, mas es cosa por cierto consagrada por un Pérez más culto que Cervantes.

Del día Cine

Principal

Mañana, jueves de moda, estreno de la hermosa superproducción sonora «Lirios Silvestres».

Liceo

Mañana jueves se proyectará la película sonora «Gordos y flacos».

NOTA.—El anuncio de programas teatrales o cinematográficos en esta sección no tiene otro alcance que el puramente informativo, sin que signifique aprobación o recomendación del espectáculo, ni adelanto de juicio sobre su moralidad.

há hecho el Sr. Uamuno es el reflejo de lo que piensan y sienten todos los españoles que aman la justicia, el derecho y la libertad, los cuales, no hallan ni pretexto para sentirse feices por haber salido de un caciquismo que llamaban monárquico para padecer otro que se llama republicano; y a los que se dolieron por las arbitrariedades de la dictadura de Primo de Rivera que al cabo no era política ni laboraba por nada personal, les llega más al alma, por ser escandalosa negación del régimen democrático y constitucional que se cree vigente, esta dictadura azafista con fines tan políticos y tan personales.

Todo tiene fin en este mundo y de tiranía lo tendrán también. Lo tendrán si acaban las actitudes equívocas de los que no se atreven a censurar públicamente lo que en privado cuenta con su más absoluta condenación; los que echen fuera de sí todo espíritu de lacayismo y de servidumbre. Liberados de él no podrán ser en manera alguna compatibles con un Gobierno que realiza los modos del absolutismo más abominable. Y reconocamos que esta incompatibilidad la ha exteriorizado bizarramente el señor Uamuno.

Patricio

MIRADOR INTERNACIONAL

El conflicto de la Manchuria ante la Sociedad de Naciones

(De nuestro servicio especial)

GINEBRA.—Vuelve a ocupar un primer plano de la actualidad internacional el conflicto chino-japonés. Las declaraciones de M. Yosuke Matsucka, delegado del Japón, esparcidas por la prensa mundial, deben considerarse como la auténtica exposición de la tesis japonesa acerca de la cuestión manchuriana. El señor Matsucka ha manifestado que viene a Ginebra con la esperanza de que el mundo occidental se halla ahora mejor informado sobre las cuestiones del Extremo Oriente que hace un año. Estima el Japón, por boca de su enviado, que en la cuestión del Estado man-

Abaratamiento de los gastos de producción

La aguda crisis que atraviesa hoy casi toda la economía mundial p sea en particular sobre la agricultura. Aquí, la desproporción existente desde hace años entre los precios de los productos agrícolas, ha experimentado todavía una agudeza en la campaña pasada. Bajo estas difíciles condiciones, naturalmente, es comprensible que el agricultor se esfuerce en reducir todos los gastos a un mínimun. Hacer ahorros es por cierto la ley del momento actual, pero hacerlos en lugar apropiado; porque economizar en falso lugar no tardaría en empeorar la situación de la agricultura. Por lo tanto será completamente equivocado, reducir los gastos que en breve tiempo volverán con beneficios a la agricultura como es el caso con el empleo de un abono adecuado de nuestros cultivos.

El agricultor debe tener siempre presente que el rendimiento de sus cultivos depende en mucho de una alimentación suficiente con nitrógeno, ácido fosfórico y potasa, y que una omisión o una reducción en la fertilización producirá por consiguiente una fuerte baja en el rendimiento del suelo. Es decir, que los elevados gastos fijos que pesan hoy sobre cada finca (piénsese sólo en los jornales, intereses, contribuciones etc.) se reparten en una cosecha reducida, y que por consecuencia cargan mayormente sobre cada quintal.

Por el contrario, un abonado adecuado, produce un aumento de la rentabilidad, porque el agricultor deduciendo sus gastos del abonado, puede aprovecharse del sobrante para el abaratamiento de cada quintal de los productos de la cosecha, y de esta manera hacer los precios desfavorables más soportables. Con la fertilización primaveral se tratará siempre en primer lugar de dar a los campos la importantísima substancia nutritiva nitrógeno.

Pero es de gran importancia elegir un abono nitrogenado que pone a la disposición de las plantas esta substancia nutritiva en forma fácilmente asimilable. Así depende mucho para el éxito de la fertilización nitrogenada así como también para el rendimiento de la cosecha de los cereales de invierno que al empezar la vegetación las plantas hallen inmediatamente un nitrógeno fácilmente soluble.

Batonce pueden vigorizarse muy rápidamente y aprovechar completamente la valiosa humedad invernal. Pero también para el abonado de otros cultivos se emplea ventajosamente por una parte y los precios de las primeras materias por la otra, debido a la continua baja de los precios de los productos agrícolas el NITROGENO fácilmente soluble ya que esta substancia nutritiva en esta forma les será accesible también en la sequía. Por lo tanto para la fertilización primaveral entran en cuenta principalmente los abonos nítricos. Entre éstos, se distingue por su rápida disolubilidad el NITRATO DE CAL IG. Su acción es excelente y también segura en los años secos. Además es el abono nítrico más barato. Por estas razones se aconseja efectuar el abonado de primavera con N TRATO DE CAL IG. Con el empleo adecuado de NITRATO DE CAL IG se cumplen dos fines: se disminuyen los gastos de producción y se ahorra dinero.

Dr. K. Schmeyer.

Jefe del Consultorio Agronómico de Valladolid.

chú el derecho está de su parte. El Japón no busca la guerra con nadie y tan sólo aspira a defender sus intereses y procurar su propio bienestar.

Insiste el Sr. Matsucka en que el Japón no ha sido comprendido en Occidente. El Gobierno de Manchuria era el Gobierno de un bandolero tan poderoso, que pudo dominar sobre su territorio disponiendo de vidas y muertes. Era un Gobierno arbitrario, que explotaba desconsideradamente al pueblo para enriquecer a los jefes y lugartenientes militares. Asesinado Chan So Lin en 1920 y pasado el Gobierno a manos de su hijo, éste por razones políticas consistió en sustituir la bandera de su padre por un Gobierno nacional concertando una alianza con Nankin. Pero la Manchuria continuó prácticamente independiente de China, como siempre lo fué.

Si el «Joven mariscal» Chang Sue Liang se hubiera contentado con gobernar, sin lesionar los intereses del Japón, no habría habido motivo alguno para una intervención por nuestra parte. Pero él se esforzó obstinadamente en lesionar nuestros intereses y por ello la intervención de nuestras tropas fué cosa obligada. Es innegable además—ha añadido M. Matsucka—que en este asunto las potencias occidentales miraron con equivocada simpatía a China, cuando precisamente la caótica situación de ese país pone en peligro la paz mundial, que precisamente queremos asegurar nosotros.

Continúa el delegado nipón manifestando que también otras naciones se vieron impelidas a restablecer el orden por la fuerza en las naciones vecinas, y el Japón está convencido de que su acción es el único recurso para restablecer la paz en el oriente asiático. Si China fuese una república que respondiera a un concepto verdaderamente jurídico y moderno, los Estados Unidos, Inglaterra, Francia, y otras potencias, no estarían obligadas a tener desde hace más de treinta años tropas y barcos de guerra en aquellos lejanos puertos. Y cuando esas potencias se ven obligadas a preceder así, teniendo menos intereses que proteger, no se puede exigir que obre de distinto modo un país étnicamente ligado a la República azul.

Este es, en las menos palabras posibles, el punto de vista japonés, que por haberlo formulado un delegado de aquel imperio, debe tenerse por auténtico, y oficial en estos instantes.

De ese punto de vista difiere notablemente el pensamiento condensado en el informe Lytton y que, a no dudarlo, ha de ser el programa que regirá en las discusiones sobre el problema manchú. Recordaremos solo un punto de ese programa, por ser de enorme entidad: el que dice referencia a una cooperación internacional, cooperación tan energética como desinteresada, en favor de la reorganización interior de China. Porque, aunque nadie ponga en duda la sinceridad de las aspiraciones japonesas, sin embargo, no es posible ser juez y parte, como parece serlo en sus manifestaciones M. Matsucka. Esa desinteresada cooperación internacional interesa—y valga la paradoja—en primer término a los Estados Unidos, por su notoria aspiración a que el Japón no sea el amo en el Pacífico; y luego a la Gran Bretaña y a Francia que también tienen intereses en el continente asiático.

Por eso, la Sociedad de Naciones debe tener muy en cuenta que, si es necesario que la república china entre cuanto antes en el concierto de la civilización, eso ha de hacerse de modo que no se susciten ajenas suspicacias, que podrían ser origen de males muchísimo peores que los que hoy se pretenden evitar. No será difícil del todo hallar una fórmula que permita conciliar armónicamente todas las conveniencias, y el hecho de acudir el Japón a Ginebra, que es donde pueden dirimirse con menor embarazo esta clase de pleitos, permite anticipar que esa potencia está dispuesta a dar facilidades.

Dr. K. Schmeyer.

Jefe del Consultorio Agronómico de Valladolid.

Laurent La Cave,

Sucesos del día LOS CONFLICTOS SOCIALES Ecos de sociedad Intormación general Información de última hora

Copos... y copas

La noche está fría, heládica, tem pánica... y antiespasmódica, car rembaniza, congéllida y «copea» a intervalos esos vellones nifidos, im polutos, tan parecidos a los de cordero, pero frescos, tan frescos, que son nieve pura al natural.

Emerenciano Bastos de Espadas está en oros, pero él quiere que le «platen» copas. Así como la mariposa liba de flor en flor, Emerenciano liba de mostrar en mostrador; aquí una rosa de Alejandria o flito de la esquina, allí un clavel reventón o morapio espumoso, más allá una cándida azucena o anisete a 90 grados, y para ya no detar en «pez» a los licores «se deglutió» medio tarro de «ginebra» en fin, olvidó del todo las repajoleras «peniyas» de este sandunguero mundo con unas canfitas de manzanilla, que no las sirven mejores en el barrio trianero con vistas a la Giraldade de «Sevilla... Guadalquivir... como atormentáis mi mente». Bueno, la mía no, porque la mente de Emerenciano era un «año vivo»...

Así las cosas, en la décima octava taberna de visita domiciliaria se discutía en ella por la distinguida clientela si Zamora el «as» del esférico ya no paraba como antes. Emerenciano está en una «red» de confusiones mentales... todo lo ve doble: el tabernero, los vasos, las botellas, los parroquianos... los «goles», después duples, triples cuadruples..., hasta la enésima potencia...

Una carcejada rasgante, histérica y una botella redonda de Benedictino... con la fuerza honda de una pedrada de pastor serrano... «Para tñ» está... dice carcajeando el Emerenciano. Menos mal, que la botella se estrelló contra la pared... pero uno de los cascotes le dió en el labio superior al tabernero... que «tñ» el labio parlo... y por eso no hay que hacerle «de retr». Si lo viere Ven tura el «chofer», vamos... se lo cura con gasolina.

Puntos de Sutura Lesionado

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curado Rafael Parra de herida cortante en la mano derecha que se produjo jugando.

Estafa

En la comisaría de vigilancia se presentaron Dorothea Blázquez y una hermana suya llamada Eusebia ambas sirvientas y naturales de Narros del Puerto, manifestando que en la estación de Madrid se les acercó un revendedor de billetes del ferrocarril ofreciéndoselos a bajo precio. Las chicas se los tomaron y cual no sería su sorpresa al llegar el revisor, y decirles que estaban caducados, extendiéndolas suplemento dob'e hasta el Escorial en cuya estación tomaron billete ordinario hasta Avila. El ordinario ha sido denunciado al juzgado.

CAPITALISTA

Se desea socio para reforma en negocio serio, de seguro rendimiento. Razón: Administración DIARIO.

SE VENDE máquina escribir WOOSTOCK en buen uso. San Miguel, 5. Oficinas.

Arturo Canales

Entarimados del Norte, plno rojo Cementos Asland y Cangrejo. CASTELAR, 5

Norberto González de Vega MEDICO

Especialista en enfermedades del pecho. Ex-médico residente del Sanatorio Schweizerhof de Davos Platz (Suiza)

Análisis relacionados con las enfermedades del aparato respiratorio, tratamiento por neumotorax, Rayos X, etc., etc.

SAN SEGUNDO, 26.

En la dehesa de Robledo de Valle Tietar continúan trabajando en la preparación de hornos de carbón 55 obreros no asociados del pueblo de Santa Cruz del Valle.

Parece ser que la Casa del Pueblo no está conforme con que trabajen estos obreros, y así se lo ha hecho saber al alcalde, y éste a su vez ha enviado un oficio al contratista de Madrid indicando la conveniencia de que tome los obreros de la Bo'sa de Trabajo de la citada localidad.

Ss espera la llegada del contratista para solucionar tal estado de cosas.

En San Bartolomé hay tranquilidad

No obstante lo que se había dicho de que los obreros de San Bartolomé de Pinares se declararían en huelga, recibimos noticias hoy de que en aquel pueblo reina tranquilidad, trabajándose normalmente.

Carnecería y Salchichería de RESTITUTO MARTIN

Prueben los ricos embutidos que esta casa elabora. Morcilla extremeña, 5 pesetas kilo. Los embutidos, con arreglo al oro, desde 5 a 10 pesetas.

CANTINA ESCOLAR

Se ha recibido un donativo de 100 pesetas de D. Manuel Fernández, habilitado del Magisterio de Avila, para la Cantina escolar que funciona en la Escuela práctica aneja a la Normal del Magisterio primario.

PASTOS: se arriendan para 500 ovejas, con mucha hierba, en la dehesa «La Jara». Monroy (Cáceres)

CONCURSO

para el derribo de la casa número 1 de la calle de Tomás Pérez. Ofertas y condiciones: Tostado, 5 pral.

En la comisaría de vigilancia se encuentra depositada una faltrique ra con algún dinero y efectos hallada en la vía pública.

Ya avanzada la tarde de hoy recibimos una atenta carta de la Electra Abuleuse explicando los motivos que ocasionaron la interrupción de la otra noche en el suministro de fluido. Lo adelantado de la hora y el exceso de original nos imposibilitan para darla hoy a la publicidad, lo que haremos en el número de mañana.

SE TRASPASA

acreditado Comercio en Cebreros, dando facilidades para el pago. Informará D. Adrián Sánchez CEBREROS

Electricidad

RICARDO RICO NIETO Instalaciones, transformaciones, motores. Avisos de noche. Enrique Larreta, 3.

CLINICA ELECTROLOGICA DEL DR. TOME RAYOS X.

Corrientes eléctricas. Rayos ultravioleta. Masaje vibratorio, etc., etc. Aparato de Rayos X transportable al domicilio del enfermo

Bodas

En la iglesia parroquial de San Juan Bautista han unido esta mañana sus amores ante el altar la agraciada señorita María Durán y el laborioso conserje de la entidad «Acción Popular» D. Rafael Martín bendiciendo la unión el virtuoso párroco de Navas del Marqués don Jesús Martín, hermano del contrayente.

Por el recentísimo luto de la novia la boda se celebró en la más absoluta intimidad. Eñhorabuena al nuevo matrimonio.

Nombramiento

Ha sido nombrado subdirector de sucursales del Banco de España, D. Ramón Artigas. Eñhora buena.

De días

Hoy los han celebrado la distinguida señora de D. Francisco Kalsen, su hija Pifi, y el tuez de las trucción Sr. Emo Liñán.

Ayer los celebró D. Saturnino Tejerizo.

Enfermos

Se encuentran enfermos los industriales de esta plaza D. Víctor Aicón y D. José Pardo.

Viajeros

Con motivo de la boda de su hermano hoy ha pasado el día en Avila el párroco de Las Navas don Jesús Martín.

Ayer pasó el día en Avila el arquitecto provincial de Zamora D. Gregorio Pérez Arribas.

Han salido para Madrid después de pasar en esta una larga temporada D. Nicolás S. A'bornóz y señora y los condes del Sacro monte.

Sección religiosa

SANTORAL

Diciembre Día 1. Jueves.—Santos Nahum, pi; Ursicino, Agerico y Eloy, obs., sis.; Diódoro, pb.; Olimpiades, Ananias, D'mingo, Mariano Lucio, Casiano, Prócuro y Evasio, obs.; y beatos Edmundo, Alejandro, Tomás, Juan y Cándida, mrs.; y Natalia, viuda.

La misa y oficio divino son de este día, con rito simple y color morado.

CULTOS

La Inmaculada Concepción

Magdalena. Continúa la novena que las Religiosas Concepcionistas dedican a la Virgen Inmaculada. Por la mañana, a las siete y media y ocho y media misas rezadas. Por la tarde a las cinco y media exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón a cargo de un R. P. Dominico, ejercicio de la novena y solemne reserva. San Vicente.—A las cinco y media rosario en la Soterraña.

El automóvil ambulancia del Instituto de Higiene salió hoy para los pueblos de Berlanas, Cabezas de Alambre y Santo Domingo de las Posadas, con el fin de trasladar enfermos al Hospital y practicar desinfecciones.

VENDO

trece mil pies terreno barato, con piedra para edificar. Sitio antigua Hidroterapia, Paseo de Santo Tomás. Razón: Tomás Luis de Victoria, 15

Las jubilaciones de jueces y magistrados

MADRID.—Ha sido remitido por el Colegio de Abogados de Madrid a la presidencia de las Cortes el escrito acordado por la junta general extraordinaria del lunes, 21 del mes actual. El documento, que va firmado por toda la Junta de gobierno, se ocupa principalmente de demostrar la anticonstitucionalidad de la ley de septiembre sobre jubilaciones, y lo innecesario de su promulgación, existiendo no sólo la ley orgánica del poder judicial, sino además la de Defensa de la República.

El sumario por los sucesos de agosto

A última hora de la tarde, el juez especial Sr. Iglesias Portal terminó el sumario por los sucesos del 10 de agosto que será entregado a la Sala 6.ª del Supremo. Consta de 12 piezas el sumario aproximadamente con un total de más de 4.000 fo'los. Los procesados son en total 149, y los defensores más de 90.

Del atraco al conde de Riudoms

—Cuando pasaba hoy por la Puerta del Sol el chofer del conde de Riudoms, vió a un individuo en el que creyó reconocer a uno de los atacadores... Dió cuenta de la sospecha a un guardia que detuvo al sospechoso llevándole a la Comisaría, donde declaró llamarse José Miguel Martínez, de 30 años, con domicilio en la calle de Almansa, 41. Este individuo es marido de aquella mujer que hace poco tiempo fingió un atraco para justificar el gasto de unos ahorros que tenía guardados.

Ha prestado declaración el carretero Miguel Sáenz, que fué el que encontró atado a una encima al conductor del taxi de los atacadores Manuel Villa.

El problema económico del clero

—Una comisión, integrada por el Sr. Mudarra, deán de la Catedral de Madrid; Montero, tesorero de la de Toledo, y Comas, canónigo de la de Granada, continuando las gestiones iniciadas anteriormente, han visitado ayer tarde al presidente del Consejo, con el canónigo diputado Sr. Molina, para interesar en la solución favorable del problema económico del Clero español.

Depósito de metralla

—En el ministerio de la Gobernación manifestaron que el gobernador de Guipúzcoa había comunicado que en la calle de San Francisco, de San Sebastián, se han hallado 49 bombas con carga, otras cinco en forma de piña, dos botas llenas de metralla, de ocho kilos cada uno, y otros dos paquetes de dos kilos cada uno; otros de tres y medio, que suman siete kilos de metralla; 20 metros de mecha en rollo y 19 cartuchos de pólvora para preparar bombas.

Con este motivo se han practicado cinco detenciones.

Los estudiantes

LEON.—Con motivo de la desti-

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

Grave accidente en el Metro

MADRID 30, 4 30 tarde.—Esta mañana a las siete se desprendió desde el nivel de la calle el ascensor del Metropolitano de la estación de la Gran Vía, estrellándose contra el suelo del fondo y quedando totalmente destruido. Resultaron diez y seis personas heridas, algunas de ellas en gravísimo estado. Casi todos los heridos lo están en las piernas y fueron asistidos en diferentes Casas de Socorro.

Cuando el Sr. Casares Quiroga recibió a los periodistas se refirió en su conversación con ellos al suceso del Metro diciendo que tan violento fué el choque del ascensor contra el suelo que quedó empotrado en éste. También dijo que el accidente fué motivado por la rotura de los cables que sustentaban el ascensor.

Para el traslado de heridos se emplearon todos los taxis que había en aquellas cercanías. El suceso, al divulgarse por Madrid, produjo la natural impresión. Los técnicos han manifestado que se hubiera

evitado la catástrofe si hubieran funcionado los frenos de contención.

Un camión choca contra una taberna

Un camión que pasaba esta mañana por la calle de Atocha al ir a penetrar en la del doctor Mata hizo un falso viraje metiéndose en la acera y yendo a chocar contra una taberna. A consecuencia del choque resultaron muertos Ignacio Martín y Félix Martín y heridas otras tres personas. El accidente fué debido a la rotura de la cadena de la transmisión y a que no funcionaron los frenos.

Noticias oficiales

El Sr. Zulueta conferenció esta mañana con el Sr. Azafia despidiéndose de él pues marcha a Ginebra.

—El jefe del Estado recibió la visita del Sr. Giral quien le cumplimentó agradeciéndole el interés que ha demostrado durante su enfermedad.

—En el ministerio de Agricultura se reunieron con el director de Comercio los representantes de las casas editoriales para tratar de la Feria del Libro que ha de celebrarse en Buenos Aires.

—Mañana en el palacio de la Biblioteca Nacional darán comienzo los ejercicios de oposición para ingreso en la carrera diplomática.

—Se ha concedido la encomienda de la Orden de la República al secretario de Embajada D. Hilario Tejero y la placa de la misma Orden al oficial del mismo Cuerpo D. Antonio Peña por el celo y abierto demostrado en el desempeño de su cometido.

Noticiero de Barcelona

BARCELONA.—En la Rambla de Canaletas nutridos grupos de público protestaron ruidosamente a causa de las nuevas disposiciones sobre circulación que dan lugar a una gran aglomeración de coches y tranvías, los cuales tardan cerca de media hora en salir de aquel lugar.

—Una comisión de patronos y obreros se ha entrevistado con el consejero de la Generalidad señor Cassal para tratar de la solución de la huelga de ebanistas.

—Los contramaestres de tejidos a pesar de no tener aun la conformidad de la Federación del Ramo han entrado hoy al trabajo.

—Se encuentra enfermo con alta fiebre el Sr. Anguera de Sojo.

—Una comisión de navieros y consignatarios del Puerto ha visitado al Gobernador para quejarse de la falta de vigilancia en los muelles donde se cometen robos a todas horas.

Las deudas inglesas

LONDRES.—Después de la última reunión del Gobierno para discutir el texto de la segunda nota enviada a los Estados Unidos sobre cuestiones de deudas de Guerra se sabe que los ministros no han adoptado resolución alguna y que hoy celebran una nueva reunión.

PULPA SECA DE REMOLACHA

El mejor pienso para toda clase de ganado. Pidan precios a JOSE JUNQUERA DEVESA Apartado 8. Medina del Campo.

ESTOMAGO. INTESTINOS. Cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo útilísimo su uso para todas las molestias del ESTOMAGO e INTESTINOS. Venta en farmacias.—Pídanlo en Laboratorio Rold de Carlos, Serrano, 30.—MADRID

José María Martín Sampedro ABOGADO

pone en conocimiento de sus clientes que ha trasladado su despacho a la calle de Caballeros 21 y 23, segundo, izquierda.

ANUNCIO

Vendo barato magnífico despacho y máquina escribir seminueva. Razón en esta Administración.

tución del catedrático sexagenario de la Escuela de Comercio Sr. Caparrós, los estudiantes invadieron las clases, produciendo destrozos. Hubo colisiones. Se declaró la huelga con carácter indefinido.

Temporal de nieves

BURGOS.—Ha caído bastante cantidad de nieve. El servicio de automóviles entre Burgos y Aguilar del Campío se hace con gran dificultad. Los que hacen el servicio Santander-Madrid y Oñate-Burgos no han llegado a causa de estar cerrado el paso del Puerto del Escudo por la mucha nieve que hay acumulada.

CASA ORTIZ PERITO MECANICO ELECTRICISTA

Avila: San Segundo, 12. Teléfono, n.º 286. El Escorial: Capitán Galán, 27 Teléfono, núm. 46

Electricidad

Instalaciones en alta y baja tensión. Lámparas. Contadores. Timbres. Electromotores. Electro-bombas. Aparatos domésticos. Estufas. Pararrayos. Telefonía.

Radiotelefonía

Aparatos de las mejores marcas. Lámparas. Accesorios. Altavoces. Acumuladores. Pilas secas. Construcción y Reparación.

CATALOGOS Y PRESUPUESTOS GRATIS

STICKSTOFF-SYNDIKAT Nitrato de Cal IG ORO PARA LA AGRICULTURA! 15-16% de Nitrógeno y un 28% de Cal EL NITRATO DE CAL IG es exento de polvo y de aspecto blanco Para consultas técnicas y muestras gratuitas: CONSULTORIO AGRONÓMICO DE LA UNIÓN QUÍMICA Y LLUCH, S. A VALLADOLID Calle El 12 de Abril, 2